

令和2年4月10日

生徒の皆さんへ

始業式・入学式からわずか4日で臨時休校となります。「高校生になったら」、「新しい学年を迎えたら」と心機一転して学習や部活動に取組もうと思っていた矢先に、氣勢をそがれる結果となりました。

なるほど、「スタートダッシュを切る」、「始めよければ終わりよし」という言葉があるように、物事は始めがうまくいけば、すべて順調に進み、最後に良い結果を得られる場合が多いです。

皆さんにとってそれほど大切なこの時期であるにもかかわらず、現実には、休校にせざるを得ない状況に陥っています。それほど重大な感染症です。

中世のヨーロッパに大流行した黒死病(ペスト)になぞらえる記述も目にします。

実際、世界的には157万人が感染しており、9万4千人が死亡しています。致死率5.9%の非常に高い感染症です。日本国内では、感染者が5,000人を超えており、亡くなられた方も100名を超えています。高知県内では50人の方が感染しています。高知県については、昨日、緊急事態宣言の対象地域の一步手前の状況であると、浜田知事が強い危機感を持って会見しました。決して看過できない状況です。

このような状況において、まさに私たちの道徳心が問われています。

新型コロナウイルスは人から人に感染します。いつ何時私たちは感染するかもしれない、いや私たちは既に感染しているかもしれない。たまたま症状が現れていないだけなのかもしれない。私たちは、感染の渦の中にいる、あるいはその周辺にいる当事者にほかなりません。

当事者であるからこそ、私たちは行動を慎まねばなりません。自分を律して、自身を守らねばなりません。私たちの家族や近い人を守らねばなりません。私たちの社会や高知を守らねばなりません。

また、感染者、濃厚接触者とその家族等に対する偏見や差別、いじめなどにつながる行為があってはなりません。

私たちは、道徳心を持って新型コロナウイルスに立ち向かっていこうじゃないですか。

さて、明日から24日まで家庭学習期間になります。不要不急の外出を避けてください。外出する際には必ずマスクを着用してください。毎日検温をし、うがいと手洗いをこまめに行ってください。十分な睡眠と、早寝早起き朝ごはんといった基本的な生活習慣を維持してください。

また、学校ホームページ「新型コロナウイルスへの対応について」という箇所を、毎日、チェックしてください。状況は刻一刻と変わっています。予定をしていた来週の登校日は取りやめます。再来週についてもわからない状況です。そして、休校期間そのものが延長される場合もあり得ます。必ず、確認するようにしてください。

2・3年生には先日も話しましたが、この諸々の制約がある家庭学習期間を、自分を成長させるチャンスだととらえてください。皆さんを成長させる基本は教科の学習です。この家庭学習期間を本気で教科の学習に取り組んでほしいと願います。学校での授業時間と同じように、毎日7時間程度学習をしてください。本日配られた各教科からの課題を完璧に仕上げてください。

スタートで躓いたということにならないように、この家庭学習期間にぜひ自分を成長させてください。よろしく申し上げます。